



México D.F., a 20 de junio de 2007.

Entrevista del diputado con licencia **Jorge Zermeño Infante**, concedida a los representantes de los medios de comunicación en el Palacio Legislativo de San Lázaro.

PREGUNTA.- Señor, gustaría que nos hiciera un balance de su trabajo, ¿se va satisfecho?

RESPUESTA.- En primer lugar, agradecerles a ustedes y a toda la gente que colaboró con nosotros en esta gestión, que me deja satisfecho.

Creo que se hizo un esfuerzo por cumplir los objetivos de tener una Mesa Directiva que actuara con la imparcialidad que requiere el cargo, buscando ser un factor de unidad, vivimos momentos muy difíciles a lo largo de este año, momentos históricos, inéditos para la Cámara.

Sin embargo, al final encontramos siempre el respaldo, el apoyo y la colaboración de todos los compañeros.

Quiero agradecerles a ustedes su trabajo, su labor, la información que cotidianamente realizan.

PREGUNTA.- El pueblo de México debe de estar conciente del trabajo que usted realiza, sobre todo, este hecho que lo lanzó prácticamente a la embajada de España, el permitir que contra viento y marea Felipe Calderón tomara posesión de su cargo.

RESPUESTA.- Yo no creo que sea un hecho asilado, creo que hay una trayectoria, hay experiencia y a mí me honra mucho el que me haya invitado el Presidente para representar a mi país como embajador de México en España, cargo que he aceptado como una distinción, como un

honor, pero no creo que sea solamente por la actuación de un día, como usted lo señala.

PREGUNTA.- Bueno, aunque usted no lo buscó, pero es un hecho que se dio sin quererlo, usted estuvo al frente de esta gran responsabilidad.

RESPUESTA.- Lo teníamos que hacer, era nuestra responsabilidad: como Presidente de la Cámara busqué siempre que cumpliéramos con nuestro deber, con nuestra obligación; más allá de quién hubiera sido el que hubiera tenido que rendir protesta, teníamos la obligación constitucional de estar presentes, de garantizar las condiciones para que así fuera y, afortunadamente, contamos también con la colaboración y la prudencia de la mayor parte de los legisladores.

PREGUNTA.- Diputado, ¿no hay temor de que en un momento dado la Comisión Permanente pudiera no ratificar su nombramiento?

RESPUESTA.- Yo quiero ser muy respetuoso de los tiempos; he solicitado licencia, hoy se presentó también en la Comisión Permanente la solicitud del Presidente de la República; debo comparecer ante las comisiones y será la Comisión Permanente la que decida.

Yo soy respetuoso de esto, conozco cuál es el trabajo, de tal manera que la semana entrante espero ser citado para comparecer ante las comisiones y esperar el veredicto de mis compañeros.

PREGUNTA.- Diputado, ¿cuál es el estado legal de la Presidencia de la Mesa Directiva en este momento, dado que usted pidió licencia y Elena Álvarez no ha sido nombrada y no ha habido ningún tipo de acto oficial para nombrarla a ella?

RESPUESTA.- En la Ley Orgánica se establece cuál es el mecanismo; es un cuerpo colegiado que está integrado por un presidente, tres vicepresidentes y ocho secretarios; de acuerdo a la Ley Orgánica, es la primera vicepresidenta la que suple las ausencias del Presidente de la Mesa Directiva.

De tal manera que no hay ningún vacío legal, ni nada, es simplemente la continuidad de los trabajos de un cuerpo colegiado que está integrado de una manera plural, tal como lo señalan nuestras propias leyes.

PREGUNTA.- O sea, ¿María Elena Álvarez ya es Presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados?

RESPUESTA.- Ella sigue siendo vicepresidenta; será presidenta en funciones en el tiempo en que yo esté con licencia.

PREGUNTA.- Diputado, ¿con qué sabor de boca se va usted de aquí de San Lázaro cuando le ha tocado ser protagonista estelar en algunos de los acontecimientos más difíciles de los últimos tiempos en la Cámara de Diputados, en el Congreso Mexicano?

RESPUESTA.- Me voy contento, me voy satisfecho de haber cumplido con mi deber, me voy satisfecho de las expresiones que he recibido de la mayor parte de los diputados de todos los grupos parlamentarios, lo cual demuestra simplemente que cumplimos con la obligación que teníamos.

PREGUNTA.- Dice Gamboa Patrón que usted fue un buen político y es un buen diplomático, diputado.

RESPUESTA.- Creo que soy alguien que trata de ser congruente con lo que piensa y con lo que hace.

PREGUNTA.- Diputado, ¿ya está preparado para la presentación que le va a mostrar a la Comisión Permanente para ver si usted es digno embajador de México ante España?

RESPUESTA.- Estamos presentando el plan de trabajo para ser sometido a la comisión el día que me cite la instancia respectiva.

PREGUNTA.- Yo quiero preguntarle si en esta visita que primero le realizó el embajador aquí en la Cámara de Diputados ¿realmente habló de esto? y quiero preguntarle también ¿cuál realmente fue el momento más difícil del día primero de diciembre? Relátenos esa parte.

RESPUESTA.- Yo creo que los momentos más difíciles se vivieron a lo largo de los tres días; quizá el inicio fue un momento muy duro, muy difícil, por las condiciones en las cuales tomaron la tribuna; lo más fuerte: las presiones que hubo a lo largo de los tres días.

Presiones para tratar de evitar que aquí se llevara la toma de protesta, y el propio día primero, lo que ustedes vivieron, por supuesto que se hayan cerrado los accesos por dentro y por fuera de la Cámara de Diputados, que me pareció un acto de gran irresponsabilidad, sobre todo por lo que pudo haber sucedido, afortunadamente no pasó a mayores.

PREGUNTA.- ¿Sintió temor?

RESPUESTA.- No temor, pero sí tenía la gran responsabilidad de la seguridad del Recinto y de las personas que aquí estábamos, incluyéndolos a ustedes.

PREGUNTA.- ¿Resentimiento, señor?

RESPUESTA.- Ninguno.

PREGUNTA.- ¿Quién sacó de quicio a Jorge Zermeño?

RESPUESTA.- Nadie.

PREGUNTA.- ¿Los diputados o los medios?

RESPUESTA.- No, nadie.

PREGUNTA.- ¿Ni cuando abandonaron la ...(inaudible)...?

RESPUESTA.- Pero a qué te refieres, ¿estamos hablando de ese día o del año?

PREGUNTA.- Yo me estoy remitiendo a ese día, desde que fue la toma.

RESPUESTA.- Pero ese día nadie me sacó de quicio; ese día ustedes vivieron las cosas, tuvimos que entrar con dificultades, prácticamente a

empujones y a golpes con algunas personas que nos impedían la entrada al Recinto.

PREGUNTA.- ¿Con quién tuvo que negociar Jorge Zermeño para que Felipe pudiera entrar y ponerse la Banda?

RESPUESTA.- Fue un diálogo permanente en el que cada quien mantuvo sus posiciones; la posición más fuerte que teníamos no sólo del PRD sino de otros, era que se buscara un Recinto alterno.

Yo nunca acepté esa posibilidad y no había condiciones para que así fuera, no se podía sesionar, no había manera de que se autorizara legalmente el cambio de Recinto, de tal manera que se autorizara legalmente el cambio de Recinto, de tal manera de que eso no se podía.

PREGUNTA.- ¿Quién lo pedía?

RESPUESTA.- Lo pedían los coordinadores de todos los demás partidos.

PREGUNTA.- ¿Del PRD también?

RESPUESTA.- También, así es.

PREGUNTA.- ¿Con esta salida a España, deja usted la oportunidad política en el país o le gustaría volver a contender por la gubernatura de Coahuila?

RESPUESTA.- No, ninguno, no soy de las personas que estén pensando en un siguiente cargo público, creo que vivo el momento.

Esta es la responsabilidad que me ha tocado vivir. Seguiré siendo diputado con licencia y si así lo decide la Comisión Permanente estaré asumiendo el cargo de embajador en España.

No tengo pensado algún otro cargo en el futuro.

PREGUNTA.- Quisiera que me dijera, ¿Jorge Zermeño con quién tuvo que negociar?, yo sabía que había un acuerdo con el PRD para que se cerraran los accesos pero se dejara entrar a Felipe Calderón por atrás.

RESPUESTA.- Eso no es cierto, se los garantizo. Lo que me estás diciendo no es cierto.

Con el PRD o con nadie, nunca hubo ninguna negociación para permitir el acceso al Presidente. El acceso lo permitimos y lo garantizamos nosotros, había una puerta de seguridad de acceso por donde finalmente entró, pero yo he dicho que hubiera entrado por esa puerta o por otra, si hubiera sido necesario, pero nunca negociamos con nadie el que esa puerta por donde finalmente entró Felipe Calderón, y por donde entraron muchos diputados también, fuera negociada con nadie.

Yo no lo hice.

PREGUNTA.- ¿Qué negociaron?

RESPUESTA.- Nada. Fue un diálogo de tres días con los coordinadores.

PREGUNTA.- Se sigue diciendo que el PRI fue el fiel de la balanza para poder instalar la sesión del Congreso a cambio de que realmente...

RESPUESTA.- Nada. Absolutamente ninguna negociación.

¿Qué se hablaba en esos momentos?: que hubiera civilidad, respeto entre los compañeros que tenían tomada la Tribuna, que se permitiera el acceso a los diputados, había presiones para que pudieran entrar los senadores antes de la hora que habíamos fijado, cosa que tampoco permitimos y había presiones para que se cambiara el lugar, que no fuera en el Recinto.

Esa presión fue a lo largo de los tres días.

Gracias. De verdad les agradezco a todos. El día de mañana vendré todavía, estoy entregando las oficinas.

PREGUNTA.- ¿Cuándo deja de venir?

RESPUESTA.- Estamos en la entrega-recepción de lo que tengo, de tal manera que por aquí los veo mañana.

Muchas gracias.

- ooOoo -

CGCS/DI/DR